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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REALIZAN IEEQ Y UAQ EL PRIMER CONSEJO ELECTORAL DE LAS JUVENTUDES 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en colaboración con la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), llevó a cabo el primer “Consejo Electoral de las 
Juventudes” con la participación de estudiantes de quinto semestre de la Licenciatura en Ciencias Políticas y 
Sociales.  El objetivo fue promover el diálogo informado y la reflexión de las personas jóvenes respecto de las 
actividades de los organismos públicos locales electorales, así como difundir la cultura cívica, política y 
democrática.  La Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, invitó a las juventudes a 
involucrase en los procesos democráticos, tanto en el país como en el estado, y refrendó la apertura del 
Instituto a todas las voces de la sociedad.  Por su parte, la Directora de la Facultad, Marcela Ávila-Eggleton, 
destacó la pertinencia de que las y los jóvenes conozcan el funcionamiento de las instituciones electorales, a 
fin de fortalecerlas e incidir en la formación ciudadana.  La Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y 
Participación del IEEQ, Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, señaló que la actividad abona a la 
preparación de las juventudes en el ejercicio de sus derechos políticos electorales; además, muestra la 
importancia de abrir espacios para que las personas jóvenes puedan expresar sus ideas y asumirse como 
tomadoras de decisiones.  Asimismo, la Coordinadora de la Licenciatura, Paulina Barba González, celebró la 
iniciativa del IEEQ que favorece la participación libre de las y los universitarios en la vida democrática.  
Durante el ejercicio las y los jóvenes respondieron al siguiente supuesto: si hoy fueras designada o 
designado como consejera o consejero electoral del Instituto, ¿Cuál sería tu propuesta para generar 
confianza e incentivar la participación de las y los jóvenes desde la democracia local? Una vez concluidas las 
intervenciones, se eligió a través del sistema “Voto móvil” del IEEQ el planteamiento que ejemplificó de 
mejor manera la incidencia de este sector en los procesos de participación; como resultado de la votación, la 
estudiante Regina Tavares Arreola fue electa como Presidenta del primer Consejo Electoral de las 
Juventudes.  El evento realizado en la Sala de Sesiones contó con la participación de las y los estudiantes 
Rosendo Bárcena Jiménez, Víctor Francisco Cruz Peña, Fernando Ulises Domínguez Pérez, Mayra Georgina 
Galván Campos, Iván Ricardo Martínez Arriola, José Agustín Mendoza Bárcenas, Lauro Josué Ramírez Pardo, 
Lorena Margarita Rodríguez Torres, Leonardo Adair Templos Lara y Danya Vizuet López.  (PA 6) 
 
https://plazadearmas.com.mx/realizan-el-primer-consejo-electoral/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2023/01/18/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-
juventudes/ 
 
https://www.red365noticias.com.mx/local/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-
juventudes/ 
 
https://www.gente-bien.mx/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/ 
 
https://lalupa.mx/2023/01/18/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/ 
 
https://www.poderinformativo.com.mx/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-
juventudes/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/exponen-actividades-y-funciones-del-ieeq-a-estudiantes-de-ciencias-
politicas-de-la-uaq/ 
 
https://alternativo.mx/realizan-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/ 
 
https://queretaro24-7.com/ieeq-y-uaq-realizaron-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/ 
 

https://www.gente-bien.mx/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/
https://lalupa.mx/2023/01/18/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/
https://www.poderinformativo.com.mx/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/
https://www.poderinformativo.com.mx/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/
https://www.sinpermisoqro.mx/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/
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https://www.queretarotv.com/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/ 
 
https://circulonoticias.com/realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-de-las-juventudes/ 
 
https://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/42749-realizan-ieeq-y-uaq-el-primer-consejo-electoral-
de-las-juventudes 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
ESTADOS MÁS VIOLENTOS DEL PAÍS LOS GOBIERNA MORENA: PAN QUERÉTARO 
La presidenta estatal del PAN, Leonor Mejía señaló que de acuerdo con datos emitidos por el gobierno 
federal, los estados más violentos del país son gobernados por Morena, entidades donde el aumento a la 
inseguridad y hechos delictivos son una constante y reflejo de la nula estrategia en la materia. Estos datos los 
arroja el informe del SESNSP 2022, en donde se corrobora que los estados más violentos del país están 
gobernados por el partido guinda. (Códice Informativo)  
 
PARA EL BIEN DE MÉXICO HAY QUE ESTAR UNIDOS: ARMANDO RIVERA 
Armando Rivera le deja a Dios su futuro político y sentencia “tengo la conciencia tranquila”; destaca el 
trabajo del edil Luis Nava “da resultados y no es protagonista”, acepta que hay diferencias con Marcos 
Aguilar “pero no lo juzgo”, se muestra receptivo a aliarse con el PRI “no hay que satanizar” y adelantó que él 
votará por Guadalupe Murguía rumbo a la alcaldía. (N 1 y 6) 
 
PRI 
 
HAY ALGUNOS “SOBERBIOS” EN EL PAN QUE NO QUIEREN LA ALIANZA: ABIGAIL ARREDONDO 
En el PAN hay algunos  “soberbios” que no quieren la alianza con el PRI de cara a las próximas elecciones, 
indicó la presidenta Abigail Arredondo. Sobre todo, porque apuntó, los pasados procesos electorales han 
demostrado que al queretano le gusta la alternancia, “a la gente le gusta probar cosas diferentes en cada 
proceso electoral”, explicó. (CQRO 6, PA 7) 
 
PRONOSTICA ABIGAIL ARREDONDO BUENOS RESULTADOS PARA EL PRI EN 2024 
Con el objetivo de tener un partido robusto y competitivo, Abigail Arredondo, dirigente estatal del PRI, 
presentó el plan de trabajo de la institución política para el 2023, como antesala a las elecciones que se 
llevarán a cabo en el 2024 en la entidad, donde se renuevan todas las posiciones de elección excepto la 
gubernatura. Explicó que el trabajo que desarrolle el PRI en este año tendrá resultados en el 2024, para lo 
cual se continuará con la toma de protestas de los comités municipales durante febrero, así como la 
renovación de los consejos políticos municipales y el estatal. (N 6) 
 
A MULTAS, LA MITAD DE RECURSOS DEL PRI QUERÉTARO: ARREDONDO 
El Comité Estatal del PRI destina prácticamente 50% de sus recursos al pago de multas, y desde marzo de 
2022 se enfrenta a la obligación de cubrir ese porcentaje, expuso Abigail Arredondo, presidenta del tricolor 
en el estado. (EUQ 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VIZARRÓN RECLAMA SU INDEPENDENCIA 
Crean comité para convertirse en municipio; buscan mayores recursos y oportunidades. (DQ principal) 
 
N: PROYECTO VITAL 
Entrega proyecto ejecutivo del Acueducto III y confirma la asistencia de AMLO el 5 de febrero. (N principal) 
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AM: ALERTAN POR REMATES BANCARIOS DE VIVIENDA 
El CEPIQ advirtió que, pese a que los remates bancarios de inmuebles oscilan hasta en 60% de su valor, el 
costo se podría elevar por el pago del proceso judicial. (AM principal) 
 
EUQ: IMCO; 27% TRABAJA MÁS DE 48 HORAS A LA SEMANA 
Evalúa a la capital con competitividad media baja por jornadas laborales muy largas; ocupa el sitio 36 de 66 
ciudades analizadas. (EUQ principal) 
 
CQRO: AMLO VISITARÁ QUERÉTARO EL 5 DE FEBRERO: KURI 
El gobernador indicó que la administración a su cargo dará “todas las facilidades” para que el presidente de 
la República pueda sentirse “en calma” durante su llegada y estancia. (CQRO principal) 
 
PA: VENDRÁ AMLO EL 5 CONFIRMA MAURICIO 
Entregó Kuri a Adán el proyecto ejecutivo para la construcción del Acueducto III. (PA principal) 
 
P: MULTAS DE HASTA UN MILLÓN DE PESOS POR VIOLAR LEY ANTITABACO 
La Cofepris no ha aclarado si habrá operativos para hacer cumplir la prohibición de consumir y vender 
productos de tabaco; legisladores, a favor de homologar leyes. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
VENDRÁ ANDRÉS MANUEL LÓPEZ A QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri informó que se tiene confirmada la visita del presidente AMLO, para encabezar 
la ceremonia del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución el 5 de febrero. Comentó que ya se 
tiene comunicación con la Secretaría Particular del presidente, para su llegada al Teatro de la República. (DQ 
4, N 4, CQRO 1 y 2, PA 3, ESSJR 4, P 2) 
 
LLEVA MAURICIO KURI PROYECTO DE ACUEDUCTO III A LA SEGOB 
El gobernador Mauricio Kuri entregó al secretario de Gobernación, Adán Augusto, el proyecto ejecutivo para 
la construcción del sistema Acueducto III. Estuvo acompañado del vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega, por lo 
que se detalló el proyecto que implicaría alrededor de 6 mmdp. (DQ 1 y 4, EUQ 3, P 4) 
 
AVERY DENNISON SMARTRAC ANUNCIA INVERSIÓN DE 100 MDD EN QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri anunció la inversión de 100 mdd, de la empresa Avery Dennison Smartrac. Se 
trata de una empresa estadounidense dedicada a la fabricación de etiquetas RFID, con tecnología inteligente, 
que almacenan datos para ser enviados mediante radiofrecuencia a lectores o arcos RFID. (DQ 2, N 1 y 2) 
 
APOYA GOBIERNO DEL ESTADO A GUARDIA NACIONAL CONTRA INSEGURIDAD EN LA 57 
Las incidencias en materia de seguridad en la carretera federal 57 existen antes de ingresar a tierra 
queretana; comentó el gobernador Mauricio Kuri, quien dijo, se encuentra en mesas de diálogo con 
autoridades de la Guardia Nacional y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. (PA 1 y 3) 
 
IMPACTO DE INFLACIÓN ES MENOR EN QUERÉTARO 
Si bien, el tema de la carestía de productos, derivado de la situación de inflación por la que atraviesa el país, 
es una cuestión que pega de manera general en el estado, no ha sido mayor la afectación por esta situación, 
consideró el gobernador Mauricio Kuri. Mencionó que esto se debe a que se han impulsado acciones para 
que las familias tengan las condiciones de desarrollo, sobre todo porque haya cada vez más inversiones que 
se suman a querer inyectar capital a la entidad en alguno de los 18 municipios. (ESSJR 4, DQ 4) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
ALISTAN REFORMAS PARA AGILIZAR ENTREGA RECEPCIÓN DE FRACCIONAMIENTO 
Se prepara un paquete de reformas para agilizar los trámites de entrega-recepción de los fraccionamientos, 
pues en la actualidad es muy bajo el porcentaje de desarrolladores que concluye este requisito, señaló el 
diputado de Querétaro Independiente, Manuel Pozo. Detalló que hay condominios como Rancho San Pedro o 
Viñedos, en donde carecen de alumbrado público o las áreas verdes se encuentran descuidadas. (CQRO 5) 
 
DAN CERTIFICADOS A 30 PARTICIPANTES 
Fueron entregados 30 certificados de estudios de preparatoria a mismo número de mujeres del Distrito II, 
beneficiarias del programa Beca Emprende, impulsado por el diputado local de Querétaro Independiente, 
Manuel Pozo. (DQ 7) 
 
ALISTAN PROGRAMA CONTRA ADICCIONES  
La diputada Dulce Imelda Ventura, miembro de la Comisión de Salud de la LX Legislatura del estado, informó 
que, en compañía del municipio de Querétaro, el Consejo Estatal Contra Adicciones, así como instituciones 
que brindan apoyo a esta problemática, se encuentran alistando un programa cuya finalidad tiene prevenir 
las adicciones. (PA 6) 
 
HASTA UN MILLÓN DE PESOS POR VIOLAR LEY ANTITABACO 
El incumplir con el nuevo reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco, que entró en vigor el 
pasado 15 de enero, contempla multas de más de un millón de pesos. (…) En tanto, en el Congreso local, la 
diputada presidenta de la Comisión de Agenda 2030, Daniela Salgado señaló la necesidad de armonizar la 
legislación local con este reglamento federal, ya que resaltó el objetivo es disminuir el número de 
fallecimientos por esta causa y evitar que niñas, niños y adolescentes tengan acceso temprano a estos. (P 2) 
  

MUNICIPIOS 
 
PARTICIPA LUIS NAVA EN LA JORNADA CONTIGO EN JARDINES DE SANTIAGO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava participó en los trabajos de rehabilitación del parque de la 
colonia Jardines de Santiago, donde se realizó la primera Jornada “Contigo” de este 2023 con el objetivo de 
acercar los programas y servicios municipales a las y los ciudadanos. (N 3) 
 
ROBERTO SOSA PICHARDO ASISTE A CURSO DE ACTUALIZACIÓN EN JUSTICIA CÍVICA 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, aseguró que la mejor forma de promover la vigencia del 
Estado de Derecho en el municipio es defender Corregidora y aplicando la ley, esto durante el arranque del 
Curso de Actualización de las Reformas en Materia de Justicia Cívica, realizado en las instalaciones de la 
Fiscalía del Estado de Querétaro. Durante este evento, al que asistieron alcaldes y funcionarios de los 18 
municipios, Sosa Pichardo aseveró que la principal tarea de su gobierno es aplicar la ley para mantener el 
orden y facilitar la convivencia. (N 7, AM 2) 
 
VIZARRÓN RECLAMA SU INDEPENDENCIA 
Ciudadanos de la comunidad de Vizarrón de Montes, perteneciente al municipio de Cadereyta, están 
buscando la independencia y formalizarse como el municipio número 19 de Querétaro. Miembros del comité 
promunicipio Vizarrón Libre explicaron que esta lucha ha persistido desde hace 50 años; sin embargo, desde 
2018 a la fecha empezó a tomar mayor fuerza por lograr ser una realidad. (DQ 5) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
EN CANACINTRA ARRANCA LOURDES MEDINA CAMPAÑA POR NACIONAL 
En Canacintra, las puertas están abiertas para escuchar las diversas propuestas de quienes aspiren a la 
presidencia Nacional, señaló Esaú Magallanes, presidente de la delegación en el marco del arranque de 
campaña de María de Lourdes Medina a la presidencia nacional para el periodo 2023- 2026. (Inqro)  
 
DDHQ DESCONOCE PLAN DE PROTECCIÓN PARA PERIODISTAS 
A pesar de que en la Legislatura local se trabaja en un proyecto para reformar la Ley de Derechos Humanos 
de Querétaro, en la que se pretende que la DDHQ atienda agresiones a periodistas, el organismo aún no 
conoce el proyecto. El ombudsperson Javier Rascado refirió que aunque se han tenido diálogos informales 
con la diputada Beatriz Marmolejo, aún no se conoce lo que plantea el proyecto. (P 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | JUICIO 
Por Adán Olvera  
El juicio contra Genaro García Luna, antiguo secretario de Seguridad Pública de México, comenzó el martes 
con acusaciones de que recibió sobornos de un cartel de la droga para proteger sus actividades ilegales. 
García Luna, funcionario del gobierno de Felipe Calderón de 2006 a 2012, está acusado de recibir sobornos 
de los hermanos Beltrán Leyva, líderes de un cartel de droga conocido por su violencia y actividades 
criminales. Compareció ante la Corte Federal de Brooklyn, Nueva York, donde está siendo juzgado por tres 
cargos: blanqueo de dinero, conspiración para distribuir cocaína y conspiración para transportar cocaína. 
Desde tiempos de la presidencia de Ernesto Zedillo se comenzó a romantizar la actividad del narco en 
México, de una manera más intensa en esa década y hasta nuestros días que se tejen historias, a través de la 
música y de las producciones televisivas para en una especie de propaganda de los grupos criminales y 
tratan de imponer una subcultura donde se normaliza la actividad “buchona” donde tener autos exóticos y 
casas decoradas de manera extravagante, son la aspiración de algunos. El juicio de este exfuncionario es muy 
importante, porque técnicamente se dará a conocer mucha información; este juicio hubiera sido opacado con 
uno que simplemente no se llevó a cabo y quedó en el olvido y me refiero a la detención del general Salvador 
Cienfuegos, exsecretario de la Defensa Nacional, detenido en Estados Unidos, señalado también de 
narcotráfico y liberado sin que mediara juicio de por medio y regresado a nuestro país sin explicaciones de 
fondo. El presidente López Obrador, pide que se dé a conocer la relación que tenía García Luna con altos 
funcionarios de Estados Unidos, así como con el crimen organizado; las relaciones con funcionarios 
mexicanos, del país del norte y con los grupos criminales según se le acusa. Las historias y crónicas del narco 
tendrán mucho material y seguirá la propaganda de este estilo de vida que todos los días cobra la vida de 
mexicanos. DE REBOTE. Mueren al año 194 queretanos por padecimientos relacionados directamente con el 
tabaquismo. La prohibición los aleja de fumar en lugares públicos, pero seguirán en sus casas con la práctica, 
los sistemas de salud públicos y privados destinan recursos para personas que a diario deterioran su salud 
con el cigarro. Así de grave. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA  
"Tachas”. La combinación de dos leyes, la de oferta y demanda y la "antitabaco" acabará por imponer un 
absurdo que ya es motivo de bromas en los bares, antros y restaurantes. Porque son tan drásticas las 
prohibiciones para los fumadores que, de hecho, cada vez es más fácil, común y menos perseguido consumir 
drogas duras ilegales en algún baño que fumarse un cigarro "de salva" en las terrazas de los 
establecimientos. Progres. El colmo es la Ciudad de México, donde existe el llamado "narco tianguis" a las 
puertas del Senado de la República en la Plaza Pasteur dedicado por entero a fumar marihuana, pese a la 
prohibición general de consumir tabaco en los parques públicos. Y no pasa nada. Simulación. En términos 
de salud pública y ante los horrores del narcotráfico, apretar a los fumadores de tabaco y mermar al 
comercio, bares y restaurantes parece más bien una distracción. Porque hay de urgencias a urgencias. (DQ) 
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ASTERISCOS 
Bajo salario. El exdelegado federal del ISSSTE, Sergio Blanca evidenció la dificultad que tiene la 
dependencia para nombrar un director de Hospital General, pues existe  “una excesiva responsabilidad y 
salario muy bajo”, tanto así que en su época como funcionario federal ninguno de los médicos de base aceptó 
el cargo. Para el médico, el ISSSTE debe homologar salarios con el Seguro Social y ofrecer mejores 
condiciones laborales. Desabasto. De acuerdo con la plataforma Cero Desabasto, el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Querétaro es la dependencia con más reportes durante el 2022 por falta de 
medicamentos; en segundo lugar está el ISSSTE, y en tercer puesto, la Secretaría de Salud del Estado de 
Querétaro. Desde el 2021, el IMSS ocupa el primer lugar por desabasto de medicinas; en contraparte, la 
Secretaría de Salud alcanzó más del 90% de cobertura de medicamentos. AIQ queda fuera  
El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador prepara un decreto que está por publicarse en el 
Diario Oficial de la Federación para retirar las operaciones de carga al Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM). Para las empresas transportistas y de logística, esta es una estrategia para apoyar al 
Aeropuerto Felipe Ángeles, y deja fuera al Aeropuerto Intercontinental de Querétaro por estar “más lejos y 
no ser rentable”. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Exembajadora de EU visita Querétaro para conocer el clima de negocios. Ayer, nos cuentan, estuvieron 
en Querétaro la exembajadora de Estados Unidos en México, Roberta Jacobson, y el exsubsecretario de 
Relaciones Exteriores de México, Julian Ventura. Ambos son asesores de ASG, firma consultora de empresas 
comerciales y financieras en todo el mundo. Ambos personajes con carrera diplomática profesional, nos 
cuentan, llegaron a tierras queretanas para conocer el panorama de inversión y negocios que hay en la 
entidad, para promoverlo ante inversionistas de América del Norte. Los atendió, nos cuentan, Marco del 
Prete, SEDESU, quien que esta visita ayudará a instrumentar estrategia con el fin de incrementar la 
inversión proveniente de Estados Unidos. Luis Nava parte su pastel de cumpleaños y pide un deseo. Luis 
Nava movió la escoba con singular alegría, pues resulta que en el día de su cumpleaños número 48 se sumó a 
las jornadas de limpieza que se realizan en el Centro Histórico de Querétaro. Después, junto con el personal 
de Servicios Públicos, partió el pastel y de paso cumplió con el ritual de pedir su tradicional deseo. En redes 
sociales hubo quien le dijo: “Pida usted una candidatura para el Senado”, pues recordemos que es uno de los 
aspirantes panistas a este cargo, incluso puntea en las encuestas. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Entregó Kuri a Segob proyecto ejecutivo del Acueducto III. Que el gobernador Mauricio Kuri, 
acompañado del vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega Ricoy, entregó al secretario de Gobernación (Segob), 
Adán Augusto López, el proyecto ejecutivo para la construcción del sistema Acueducto III, con el cual se 
pretende dotar de agua a los queretanos para los próximos 50 años. Lo anterior, con la intención de que se 
trabaje de manera conjunta con la federación para la construcción de esta obra, así como para el 
otorgamiento de los permisos necesarios. “El día de hoy nos reunimos con el titular de la Secretaría de 
Gobernación, Adán Augusto López, para hacer la entrega oficial del proyecto ejecutivo del Acueducto III en 
Querétaro. ¡CONTIGO y con mejores obras, continuaremos elevando a Querétaro al siguiente nivel!”, escribió 
en redes sociales el gobernador. En tanto, la Secretaría de Gobernación también dio cuenta en las redes del 
encuentro: “Esta tarde, el titular de la SEGOB, Adán Augusto López Hernández recibió al gobernador de 
Querétaro, Mauricio Kuri, quien le hizo entrega del proyecto ejecutivo del Acueducto III en la entidad”. 
Llegan jornadas “Aquí contigo” a San Juan del Río. Por cierto, que el gobernador también encabezó ayer 
la jornada “Aquí contigo”, en el anexo CECUCO del municipio de San Juan del Río, en donde atendió 
peticiones y demandas de ciudadanos. Mediante este programa, las autoridades buscan una mayor 
vinculación con las personas en espacios públicos, a través de la interacción entre personal de las diferentes 
dependencias. Regalan una muñeca Lele a los reyes de España. Que los reyes de España, Felipe y Letizia 
recibieron de manos de Adriana Vega, la secretaria de Turismo estatal una tradicional muñeca Lele, como 
símbolo de la cultura e historia de Querétaro. La funcionaria queretana también tuvo un encuentro con la 
ministra de Turismo de España, Reyes Moroto. Esto, en el marco del arranque formal de la participación del 
estado de Querétaro en la Feria Internacional de Turismo de Madrid, España, en donde la funcionaria estatal 
participó en la inauguración del Pabellón de México. En el  “stand” de México en Fitur estuvieron presentes: 
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el secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués; el embajador de México en España, Quirino Ordaz 
Coppel; así como autoridades municipales y empresarios turísticos. Cabe señalar, además, que la entidad 
recibió dos premios Excelencias Turísticas en reconocimiento a la calidad, la originalidad y el trasfondo 
social de los productos Camino de San Junípero Serra y el Turismo Wellness en el municipio de 
Tequisquiapan, en una ceremonia de gala realizada en el marco de la feria. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / CON LAS ALAS DE MARÍN 
CON ALAS DE MARÍN posan desde ayer en nuestra Plaza de Armas muchos queretanos, como Ignacio Guerra 
(“El madreado” del entonces gobernador Ignacio Loyola) y el diputado federal Felifer Macías, del PAN, que 
quisiera volar con ellas al Centro Cívico en el 2024. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUES / LUIS NAVA EN EL TOP TEN DE ALCALDES 
Por Juan Antonio del Agua 
Massive Caller confirmó al presidente municipal de Querétaro  LUIS NAVA GUERRERO en el cuarto lugar del 
ranking nacional de alcaldes con 63.5 por ciento de aprobación. Por cierto, el edil capitalino, al que se tiene 
como fuerte aspirante del PAN al Senado de la República, fue muy felicitado ayer por su cumpleaños. Muchos 
días de estos. Sí, dí. Agua capitalina es buena y cristalina. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / VIENEN LÓPEZ OBRADOR Y SU SUCESOR (A) 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Habrá vitrina en el 106 aniversario de la Constitución, el 5 de febrero. Y se presenta la nueva presidenta de la 
Suprema Corte, Norma Piña. Mañana se estrenará la película de Dora Guzmán sobre Sara Pérez. Abigail 
Arredondo, del PRI, ve con optimismo elecciones del 2024. La vitrina. Hace un año, en la conmemoración 
del 105 aniversario de nuestra Carta Magna, el gobernador Mauricio Kuri González convocó a la 
reconciliación nacional y a curar a México de la desconfianza y la violencia, mientras el presidente Andrés 
Manuel López Obrador anunciaba reformas constitucionales. En ninguna de las dos cosas se ha avanzado, 
desafortunadamente. El domingo 5 de febrero próximo volverá a reunirse aquí la República, ya con los 
tiempos políticos muy adelantados y mayores confrontaciones. La fecha histórica, que congrega a los 
representantes de las principales fuerzas del país, ofrece siempre la oportunidad de establecer acuerdos y 
marcar rutas, a año y medio de las elecciones presidenciales. Sin duda estará en el antiguo Teatro Iturbide, 
escenario privilegiado de México, no solamente el actual jefe del Ejecutivo, sino su sucesor o sucesora, que 
también acudieron el año pasado. De Morena: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y 
Ricardo Monreal Ávila, junto a los panistas Mauricio Kuri, Mauricio Vila, Diego Sinhue Rodríguez, Santiago 
Creel y Enrique Alfaro de Movimiento Ciudadano, entre otros. Hace un año, le dijimos: “Hoy por hoy, lo dicen 
todas las encuestas, el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene, a pesar de todos los problemas, 
confrontaciones y pendientes, una aceptación mayoritaria y fuerza suficiente para -con su testamento 
político, antes llamado dedazo- prorrogar seis años el llamado Movimiento Regeneración Nacional. Claro, en 
dos años todo puede suceder. Por ahora el único partido que le puede ganar a Morena es Morena”. De allá 
para acá las cosas no han cambiado. La 4T se mantiene a la cabeza en todas las encuestas. Ayer mismo, la de 
El Financiero daba 45% de las preferencias a Morena y 49 con sus aliados PVEM y PT, mientras PAN, PRI y 
PRD alcanzaban 39, o sea diez puntos menos. Además de 8, por separado, a Movimiento Ciudadano. La 
celebración del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución de Querétaro en el Teatro de la 
República será, como siempre, la gran vitrina nacional. Escucharemos numerosos discursos, porque desde 
hace tiempo les dio por hacer un programa ampliado con la participación de los presidentes de los poderes, 
pero sin duda los centrales serán los de López Obrador y Kuri. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- 
Imperdible. Mañana viernes será el estreno de la película “Sara, amor y revolución”, sobre la vida de la 
sanjuanense Sara Pérez, esposa de Francisco I. Madero, dirigida por Dora Guzmán con la participación de 
artistas de la talla de Ofelia Medina y Julio Bracho. La cita es en el Rosalio Solano, del Centro Histórico. 
Felicidades, Dora. -¡PREEEPAREN!- En riesgo. El próximo 24 de febrero a las 12 del día podría estallar la 
huelga en el municipio de Cadereyta por violaciones a los convenios laborales, falta de pago, despidos y 
adeudos de más de seis años por parte de la administración municipal a trabajadores del sindicato de ese 
municipio. El sindicato de trabajadores del municipio de Cadereyta que está adherido a Catem, nos dice que 
ha prorrogado ¡cinco veces! la fecha de estallamiento en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje, buscando 
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acercamiento para diálogo con el municipio, sin tener una propuesta de solución a más de cuatro meses. De 
no haber alguna propuesta de solución para la deuda de más de 33 mdp acumulados durante ese tiempo, los 
trabajadores estallarían la huelga el día 24 de febrero. La parte afectada se ha cansado de sentarse a negociar 
y aunque su intención es darle una salida al tema, pareciera que enfrente no les preocupa. ¿Y la autoridad 
municipal? -¡AAAPUNTEN!- Se sinceró. La presidenta estatal del PRI, Abigail Arredondo Ramos dio 
conferencia de prensa de inicio de año y señaló que espera un 2024 con buenos resultados: “Por varios años 
hemos pasado por una etapa complicada de pérdida de espacios en la toma de decisiones, pero también nos 
consta que, cuando uno vuelve a la cercanía, al trabajo en calle, las cosas cambian. No hay reglas mágicas, 
sino trabajo continuo y que la gente de verdad se sienta representada”. Ojalá así lo entiendan algunos 
tránsfugas que merodean las oficinas de Morena. Digo yo. -¡FUEGO- Debut. Hablará el 5 de febrero en 
Querétaro la nueva presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, luego del escándalo 
de la ministra Yasmín Esquivel. Eso le pondrá, discúlpenme, un ingrediente morboso al acto. ¡Porca miseria! 
(PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Adriana Vega Vázquez Mellado, en su gira de trabajo por España, en particular a la FITUR, ya se apuntó 
varios hits, entre otros, amarró la visita para abril próximo, de Ricardo Sosa, secretario ejecutivo del 
Inprotur de Argentina. Nos platican que la titular de Turismo del estado se ha sabido mover en su estancia 
por el viejo continente. Ya hasta logró que Letizia, reina de España, tenga una Lele entre las manos. Las Alas 
de México estrenan emplazamiento; luego de pasar las fiestas decembrinas en la Plazuela Mariano de las 
Casas, la escultura interactiva del artista Jorge Marín aterrizó en Plaza de Armas para que, a partir de hoy, los 
queretanos que así lo deseen participen en el ejercicio de tomarse una fotografía con el icónico trabajo 
artístico. No falten. Antonio Mejía Lira es otro que anda por tierras Ibéricas, pues fue a recibir el premio 
Excelencia Turística por el programa: Tequisquiapan, Paraíso del Turismo Wellness. Nos platican que el 
alcalde de Tequisquiapan continuará todavía algunos días en tierras españolas para promover el famoso 
pueblo mágico. Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López Hernández y Marcelo Ebrard estarán juntos por 
vez primera con Ricardo Monreal, a quien recién sumaron a la lista de  “corcholatas”. Están convocados todos 
a la plenaria de Morena en el Senado, que coordina Monreal. El mensaje de unidad es lo primero que quieren 
dar, pero sin duda será para tener las antenas bien alerta… (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
FELICIDADES: Querétaro fue galardonado en la FITUR de Madrid, en dos categorías. Adriana Vega Vázquez 
Mellado reconoció el trabajo de los empresarios del turismo en Querétaro y la verdad es que sí son muy 
rifados. Felicidades. (N 1) 
 
VAYA COMPROMISOS  
Tanto en lo político como en lo deportivo, Querétaro espera dos compromisos en los que será necesaria la 
participación de las policías, pero sobre todo de la sociedad al no prestarse y participar en posibles 
venganzas contra el equipo del Atlas que enfrentará a Gallos Blancos este domingo a partir de las 17:00 
horas en el estadio Corregidora. Pese a ser un partido sin público, por el castigo impuesto tras los hechos 
violentos del 5 de marzo del 2022, con las nefastas consecuencias conocidas por todos y donde incluso se 
aseveraba, erróneamente, que se habían escondido los muertos. Bueno, para evitar cualquier manifestación 
antideportiva se vigilarán las inmediaciones del Corregidora y a los jugadores visitantes se les protegerá 
desde la entrada al estadio hasta su salida, como lo confirmó el gobernador Mauricio Kuri. Si este 
compromiso es delicado, no lo es menos el 5 de febrero, con la presencia del presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador y los presidentes de los otros dos Poderes del Estado; la SCJN; Senadores y Diputados 
(Poder Legislativo), más gobernadores, e invitados especiales, que dada la polaridad en que se encuentra la 
nación, se hace necesario reforzar la vigilancia, evitar que las posibles manifestaciones que siempre las 
hay:los que están en contra y los que siguen a favor, sean llevadas con toda libertad, pero en completo 
orden. Cierres de calles en el primer cuadro, tumultos en espera de saludarlo y entregarle peticiones, 
empujones contra su guardia personal, militares, agentes disque secretos, francotiradores, la ciudad y el 
estado peinado y finalmente, lo que esperamos no es el mensaje político, porque parece que está dicho todo, 
pero sí esperamos que la solicitud para llevar a cabo el proyecto del Acueducto III para abastecer de agua a 
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los queretanos en los próximos 50 años, lleve su bendición… económica; que los obras de 5 de Febrero, 
también lleven el óbolo de la Federación y si no es mucho pedir que también con los recursos del nuevo 
Hospital General, porque a saber —y esperamos estar equivocados— no se ha cumplido ese ofrecimiento de 
ayuda, a petición expresa, que rondaba en los 700 millones de pesos. Se asevera que “ofrecer no empobrece 
y que el dar es lo que aniquila”, pero esperamos que no solo sean ofrecimientos y que el necesario e 
importante apoyo de la Federación, no la aniquile, por el contrario, le genera muchos más ahorros, porque la 
falta de agua, es un problema de salud pública y si tenemos abasto por 50 años, seremos un pueblo sano y 
productivo como lo hemos sido hasta ahora. El gobernador Mauricio Kuri, ya hizo su tarea: gestionó, mandó 
a hacer el proyecto, está la determinación y ahora corresponde al gobierno federal que apruebe y entregue 
los dineros para que este proyecto, vital, sea una realidad. (N) 
 
EN LA MIRA / EL ACUEDUCTO III 
Ayer, el gobernador Mauricio Kuri asistió a una reunión con el titular de la Secretaría de Gobernación, 
Adán Augusto López, para presentar formalmente el proyecto ejecutivo del Acueducto III. Según lo 
trascendido, en la reunión se busca la gestión de recursos para iniciar este proyecto de gran calado para el 
estado de Querétaro. Dicho proyecto pretende traer agua a la zona metropolitana de la entidad durante los 
próximos años y será vital para el crecimiento demográfico e industrial de la zona conurbada. Ojalá se logren 
los recursos necesarios. Este fin de semana se realizará el partido de futbol entre Gallos y Atlas en La 
Corregidora. El juego es de alto riesgo y, pese a que no habrá público, sí habrá un dispositivo de seguridad 
para evitar cualquier contratiempo. (AM) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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